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 Gemeinde Hagen 
im Bremischen 

Der Bürgermeister 

 

 
 

  Vorzimmer 

Gemeinde Hagen im Bremischen  Amtsplatz 3  27628 Hagen im Bremischen  
  

 Ihr Zeichen: 

Aktenzeichen: 

Zuständig: 

Zimmer: 

Telefon : 

E-Mail: 

 

Datum: 

 

Siemers/SP 

S.Siemers 

117 

 (04746-87-41) 

info@hagen-cux.de 

 

21.06.2023 

 
N I E D E R S C H R I F T 

 

der öffentlichen Sitzung des Migration-, Inklusion-, Senioren- und 
Sportausschusses (Sozialausschuss) 

 

Sitzungstermin: Dienstag, 06.06.2023 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:10 Uhr 

Ort, Raum: Sitzungszimmer des Rathauses Amtsplatz 3, Hagen im Bremischen 

 

 Anwesende Mitglieder  

 

Ausschussvorsitzende  

Frau Anja Alsdorf  

Ausschussmitglied  

Herr Arnd Hannken-Illjes  

Herr Heino Hüncken  

Frau Marion Schmedes  

Frau Giesela Schwertfeger  

Herr Stephan Struß  

Entschuldigte Mitglieder  

Herr Erck Baumgarth  

Herr Jan-Henrik Bühring  

Beratende Mitglieder  

Frau Sonja Greiser  

Herr Daniel Jung  

Frau Frauke Martens  

Herr Hans-Joachim Thaler  
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Verwaltung  

 Herr Sebastian Siemer  

  

Gäste  

Frau Monika Fißler  

 
T a g e s o r d n u n g: 

Öffentlicher Teil: 

P r o t o k o l l: 

Öffentlicher Teil: 

 

1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 
  

 
Ausschusschussvorsitzende Anja Alsdorf eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Ladung 
und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   6 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 

2 Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 30.01.2023 
  

 
Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 30.01.2023 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   6 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 

1. Eröffnung der öffentlichen Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit 

 
2. Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 30.01.2023 

 
3. Einwohnerfragestunde zur Tagesordnung 

 
4. Mündlicher Bericht der Sozialstation Beverstedt/Hagen gGmbH über das vergangene 

Geschäftsjahr 
 
5. Mündlicher Bericht aus dem AK Asyl 
 
6. Mitteilungen und Anfragen 

 
7. Einwohnerfragestunde 
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3 Einwohnerfragestunde zur Tagesordnung 
  

 
Es werden keine Fragen zur Tagesordnung gestellt. 
 
 

4 Mündlicher Bericht der Sozialstation Beverstedt/Hagen gGmbH über das vergan-
gene Geschäftsjahr 
  

 
Frau Monika Fißler gibt einen mündlichen Bericht über die Sozialstation Beverstedt/Hagen gGmbH. 
Eine Zusammenfassung wird stichwortartig festgehalten: 
 

- Die Sozialstation schließt das Geschäftsjahr 2022 voraussichtlich mit einem Überschuss im 
niedrigen fünfstelligen Bereich ab.  

- Das Unternehmen ist von starken Kostensteigerungen, insbesondere im Bereich der Perso-
nalkosten (durch Inkrafttreten des GVGW) betroffen. Die Lohnsteigerungen werden derzeit 
noch nicht durch die Krankekassen gegenfinanziert.  

- Weiterhin wird zu einzelnen Arbeitsbereichen im Bereich der Pflege berichtet.  
- Frau Monika Fißler geht umfassend auf den Fachkräftemangel ein. Es wird immer schwie-

riger, an Personal zu kommen. Andere Wettbewerber werben aktiv mit Einmalzahlungen bei 
Einstellung oder Dienstwagen etc. Diese Leistungen kann die Sozialstation derzeit nicht er-
bringen. Letztendlich reicht es jedoch oft nicht mehr mit einem guten Betriebsklima zu wer-
ben, sondern man muss auch finanziell attraktiv sein.  
Zum Fachkräftemangel findet noch ein reger Austausch mit den Aussschussmitgliedern 
statt.    

 

5 Mündlicher Bericht aus dem AK Asyl 
  

 
Fachbereichsleiter Sebastian Siemers berichtet zu folgenden Themen aus dem Ak Asyl: 
 

- Am letzten Treffen des Arbeitskreises hat Herr Reiner Kottke vom Jobcenter Wesermünde 
teilgenommen. Dadurch konnten die Teilnehmer viele Hintergrundinformationen zu den 
Leistungen für Geflüchtete bekommen. Der Austausch war aus der Sicht der Teilnehmer ein 
Gewinn für alle Seiten. Einzelne Fälle wurden kritisch hinterfragt, konnten im Ergebnis je-
doch meistens zufriedenstellend beantwortet oder gelöst werden.  
  

- Zur allgemeinen Situation berichtet Fachbereichsleiter Sebastian Siemers, dass die Zahl der 
Zuweisungen momentan eher zurückgeht. Weiterhin sind jedoch sehr viele Geflüchtete in 
eigenen und angemieteten Objekten der Gemeinde untergebracht. Der Verwaltungsauf-
wand, insbesondere im Bereich „Abrechnung der Unterbringung“, ist enorm.  
 

- Im Arbeitskreis wurde durch Herrn Reiner Kottke angekündigt, dass ab dem Jahreswechsel 
2023/2024 die Angemessenheitsprüfung für Wohnraum wieder eingeführt wird. Somit wer-
den wieder Wohnungsgrößen und Kosten bei der Unterbringung von Flüchtlingen gedeckelt.  
 
Dieses Vorgehen wird allgemein begrüßt erläutert Fachbereichsleiter Sebastian Siemers, 
da die öffentlichen Einrichtungen auch dazu angehalten sind, sparsam und wirtschaftlich zu 
agieren. Bei der Unterbringung, insbesondere in der Ortschaft Hagen, wird dies jedoch auch 
zu Problemen führen, da hier der Mietspiegel eher hoch ist.   
 

- Zu den QR-Codes für die Übersetzung von Kurztexten berichtet Fachbereichsleiter Sebas-
tian Siemers, dass die Codes aus Lizenzgründen nur durch die Verwaltung erstellt werden 
können. Er kündigt an, dass es dazu ein Schreiben der Integrationsbeauftragten zum zu-
künftigen Ablauf geben wird.  
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6 Mitteilungen und Anfragen 
  

 

• Fachbereichsleiter Sebastian Siemers teilt auf vorherige schriftliche Anfrage von Aus-
schussmitglied Heino Hüncken mit, dass die Submission für den barrierfreien Ausbau der 
Bushaltestelle Hoope am 02.06.2023 stattfand. Der Ausbau soll im Juli beginnen.  

 

• Weiterhin hat Ausschussmitglied Heino Hüncken angeregt, über den Neubau der Senioren-
wohnanlage zu sprechen. Ihm sei es wichtig, dass die Politik die Rahmenbedingungen für 
den Betrieb der Wohnanlage vorgestellt bekommt und ggf. Vorschläge und Anregungen mit 
einbringen kann.  

 
Ausschussvorsitzende Anja Alsdorf regt an, den Investor zur nächsten Sitzung des Sozial-
A einzuladen, betont jedoch, dass die letztendliche Entscheidungsgewalt beim Projektträger 
bleibt.   

 

7 Einwohnerfragestunde 
  

 
Die Mitglieder des Hagener SV bedanken sich für die Empfehlungen des Ausschusses in Bezug 
auf die Sportförderung. 
 
 
Ausschussvorsitzende Anja Alsdorf schließt die Sitzung um 20:10 Uhr. 
 

 
 

Gez. 
Anja Alsdorf 

 
 
 

Andreas Wittenberg 

 
 

Gez. 
Sebastian Siemers 

Vorsitzende Bürgermeister Protokollführung 

 
 


